

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 46

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Jueves 14 de noviembre de 1935

La República nació de las urnas electorales. De ellas debe renacer en las próximas elecciones. Izquierdas españolas, ¡arriba los corazones!

DIAS Y GENTES

AMIGOS DE LA PAZ

Varios intelectuales españoles amigos de la paz—Antonio Machado, Fernando de los Ríos, Castro-Alamán, Federico Marañón, Ossorio y Gallardo, Albornoz, Jiménez de Asúa, García Lorca, Rafael de Buen—han firmado un escrito...

ca imperialista, arbitraria y dominadora, ni a romper con su espada una situación de cultura, de derecho y de paz que surgió como reparación de la última guerra y con la aspiración de que no hubie-

La vida y la libertad de un pueblo se ven hoy amenazadas. Y coincide esa nota de los intelectuales españoles, con el recuerdo que los diarios han dedicado a una fecha memorable: 11 de noviembre de 1918, en que unos hombres...

que se rodean de gentes nulas: son las gentes nulas los que los buscan a ellos a fin de escalar las más altas posiciones. Esos sí que procuran apartar de su lado a los que valen para que no haya quien se les anteponga.

«Asociadas las grandes naciones para destrucción—decía Wilson hace diecisiete años—se ven unidas ahora para obtener una paz justa y duradera. Estableceremos la paz entre esos pueblos, librándolos de sus males actuales, hoy, reflejando los azares actuales, la referida nota dice a su vez...

¿Qué gran esfuerzo, que intensa labor educativa se precisa para conseguirlo? Ya dije algo en este aspecto, porque a la buena voluntad de los hombres llama, esa nota firmada por un grupo de intelectuales españoles, amigos de la paz.

RODRIGUEZ CANOVAS

Vida de Sociedad

En Murcia ha dejado de existir nuestro querido amigo don Diego González Pérez, padre del Maestro Nacio, a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

Marchó a Madrid el general Sánchez Pujol, y a Barcelona, don Tomás Manzanares.

Regresó de Madrid don José de la Torre, empleado de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Para el Alférez de Navío don Gabriel Pita de Veiga y Sanz, ha sido pedida en Madrid la mano de la bellísima señorita Amalia Jaúdenes.

Nuestra enhorabuena a la enamorada pareja.

Regresó a Murcia nuestro amigo don Antonio García Alemán.

Felizmente dió a luz un precioso niño doña Magdalena Sanz.

poso de nuestro distinguido amigo don José Martínez, oficial del Juzgado de Instrucción. Enhorabuena.

Dispuestos para su entrega inmediata tiene BELMONTE en la Exposición

35 habitaciones, entre Dormitorios y Comedores, los precios como siempre baratos.

Los días festivos siempre Exposición variada.

CARMEN 17 Telf. 1134

ANTONIO ROS
Oculista

Consulta de 11 a 2 Sagasta 15

LA PALABRA DEL MAESTRO

LOS VIEJOS

La vejez es egoísta, dicen algunas gentes. No quieren, no, a su lado los viejos que llegaron a la cumbre, jóvenes que les hagan sombra. Se rodean de gente nula para apa-

¿Que de viejos no se lamentan, por lo contrario, de no tener a su alrededor una juventud ilustrada, viril, entusiasta, de los nobles y generosos alientos! Escasea la juventud de estas condiciones; no abunda sino la que tiene tanta soberbia de ambición como falta de méritos y está dispuesta a plegar en su interés propio lo mejor bandera.

A los viejos que han consagrado su vida a la defensa de una causa, ¿qué es lo que se cree que al morir puede más preocuparles? No les preocupa sino el temor de que tras ellos no hay una generación instruida y enérgica, capaz de difundir y realizar no sólo las ideas que ellos sustentaron, sino también las que vayan surgiendo de las evoluciones de la razón y la justicia.

No son, no, ellos los que se rodean de gentes nulas: son las gentes nulas los que los buscan a ellos a fin de escalar las más altas posiciones. Esos sí que procuran apartar de su lado a los que valen para que no haya quien se les anteponga. Conocedores de su insignificancia, alejan a todos los que algo saben, como no puedan por pobres y ruines medios subordinárselos y convertirlos en dóciles instrumentos de sus pasiones.

¿Se oponen los viejos a que esos hombres medren y se eleven a puestos que no les corresponden? Se revuelven esos hombres furiosos y airados contra lo que ayer hacían objeto de las más torpes ironías. Callan los viejos, amaestrados en su larga vida por serie de ingratitudes y de inconsecuencias, sobrellevan las más ágras censuras, y ellos siguen gritando.

De aquellos hombres principalmente derivan las discordias y el enflaquecimiento de los partidos. Corren a agruparse en torno de cualquiera que se preste a satisfacer su ambición insensata, y sin tener para cosa alguna en cuenta ni el interés de la nación ni el de su propia causa, suscitan divisiones que nada cohesionan.

Desistiendo y rebajando los partidos, tengase por seguro, no por el egoísmo de la gente vieja, sino por el egoísmo de la gente nula.

F. PI Y MARGALL

¡YA NO HAY CENSURA!

A los trece meses y siete días de suspensión de Carantías constitucionales, hemos vuelto a la normalidad. Y se acabó la censura. La señora Anastasia nos ha causado grandes molestias; pero las ha compensado la caballerosidad de don Joaquín Moncada

Moreno, encargado del manejo del lápiz rojo. Le reiteramos nuestra gratitud.

Y ahora, no olvidaremos que podríamos tropezar con el juzgado. Escribir en estas condiciones, es un encanto. ¿Verdad?

Cosas que pasan

En la provincia de Cuenca...

Ni habéis estado en el Congreso probablemente conoceréis a Tragacete. ¿Verdad?

¡O No creáis que se trata de algún artista de la pantalla, futbolista, boxeador o torero; padecíais un lamentable error. Tragacete no es sino un pintoresco y saludable pueblecito de España. Y de que

existe, no os debe caber la menor duda, como tampoco de que existe Cuenca, a cuya provincia pertenece Tragacete.

Este pueblecillo, si bien modestamente, no carece de nada. Hasta tiene una iglesia con su campana, cura, sacristán y todo cuanto ha menester. Es un pueblo feliz. Sus habitantes, por lo que a moralidad respecta, rayan a tal altura—unos dos mil metros sobre el nivel del mar—que pueden servir de ejemplo a las generaciones presentes y futuras.

Jueves, veda de Strapacelo. a lo

Ejército y Armada

D. O. de Guerra

Nombrando General de la primera brigada de Caballería, al General de brigada D. Ecequiel López García.

—Concediendo el empleo de General Inspector honorario de Carabineros, a don Fermín Díaz Adrados.

—Declarando aptos para el ascenso al empleo superior inmediato a tres Tenientes Coronales, tres Comandantes, tres Capitanes y tres Tenientes.

—Concediendo a don Fernando Muñoz, Teniente Coronel retirado, la pensión de cruz y placa de la orden de San Hermenegildo.

D. O. de Marina

Nombrando tercer Comandante del crucero «Libertad» al Capitán de Corbeta don Juan Garat y Rull.

—Concediendo dos meses de licencia al Capitán de Navío don Juan Benavente y García de la Vega.

sumo alguna que otra partida de mus barato, entre el cura, el maestro, el albeitar y el sacristán; escandalos, nunca; riñas, jamás; fugas de novios, ni pensarlos; divorcios, Dios nos libre... Con decir que la gente se entrega al descanso casi con las gallinas, está hecho el elogio. Pero el diablo las carga...

Pues bien: en aquel lugar donde todo era paz y tranquilidad, ocurrió en la noche del sábado último un sangriento y horripilante suceso que ha llenado de consternación y quitado el sueño al pueblo todo. Hé aquí lo sucedido:

En la noche de marras, a eso de las doce, cuando mayor era el silencio y más profundo el sueño de los tragacetes, suena agorera la campana de la iglesia: sus sonos de rebato despertan a los pacíficos vecinos, los cuales, despavoridos, se lanzan a la calle armados hasta los dientes, por si las moscas. Y llegan a la iglesia, donde hallaron al pobre sacristán, más muerto que vivo, fuertemente agarrado a la cuerda de la campana demandando auxilio con voz angustiosa.

—¿Qué pasa? ¿qué ocurrirá?—preguntan atemorizados.

—¡Ladrones! ladrones! ¡Que nos queren robar hasta el copón!—responde el sacristán temblando de pavor.—¡Por ahí, por ahí se han ido—dice señalando la escalera de la torre—¡Suban, suban por Dios y por San Tiburcio, patrón del pue-

blo! ¡Que no se escapen! Los hombres se interrogan con la mirada; titubean un tanto;—el caso no es para menos—pero al fin unos cuantos mas decididos, se lanzan escaleras arriba y al poco se oyen varias detonaciones en lo alto que dejan helados de espanto a los de abajo... Despues, silencio de muerte; ansiedad, incertidumbre. ¡Que horrible tragedia se habrá desarrollado arriba en el campanario? ¿Porqué no bajan o dan señales de vida los que subieron?...

Ya se oyen ruidos de pisadas en la escalera y...

Perdona lector, si te dije con el alma en un hilo mañana te referiré el desenlace de este veras sucedido porque ya he agotado el espacio destinado a «Cosas que pasan»; y aún me he «pasado».

Universidad Popular

Continuación del Cursillo de Radiocomunicación. Lección 2.ª

El próximo sábado día 16 a las 6'30 de su tarde, tendrá lugar la segunda lección de este cursillo a cargo del competente Jefe de la Estación de Radio de Cabo de Peñas, don Angel Rojas.

Versará esta lección sobre los puntos siguientes:

- 1 Radiación celular (ampliación).
- 2 Medición de ondas
- 3 Relación del éter con respecto a la materia.
- 4 Electricidad.

Como de costumbre, a más de a los afiliados a la institución, se invitó a las personas interesadas en esta ciencia de la Radiocomunicación—aficionados y técnicos—y especialmente a los alumnos de las Escuelas del Trabajo con sus dignos profesores.

¡Agua val!

Josefa Imberón la viene tomando con Caridad Villamartin, a la que hace objeto de malos tratos, Caridad amenaza a Josefa con denunciarla; y esta, queriendo echar agua al asunto—no siempre ha de ser tierra,—ha enviado a su «amiga» un cubo lleno hasta los bordes de aquel líquido para que se asee; teniendo la «desgracia» de verterla en el dormitorio de Caridad. Esta ha denunciado el hecho en Comisaría.

En el Hospital de Caridad fue asistido Gines Egea Vázquez de una herida leve en la región frontal producida por calda casual.

CENSO ELECTORAL

En la galería alta de la Casa Consistorial se hallan expuestas al público las listas del nuevo Censo electoral, para su rectificación. Hasta el día 30 del corriente mes y desde las nueve de la mañana hasta la una y desde las cuatro hasta las siete, todos los días hábiles, podrán presentarse en la Sección de Estadística del Ayuntamiento cuantas reclamaciones sobre inclusiones o rectificaciones de errores se estimen procedentes. En la redacción de EL PUEBLO y en la Secretaría del Partido republicano federal se facilitarán a nuestros afiliados y simpatizantes cuanto les interese sobre estas particularidades.